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En	un	nuevo	episodio	de	ausentismo	legislativo,	el	Congreso	del	Estado	de	Michoacán	
lleva	a	cabo	este	miércoles	una	sesión	ordinaria	sin	contar	con	el	cuórum	de	ley	
requerido,	con	la	presencia	de	apenas	14	de	los	40	diputados	que	integran	la	75	
Legislatura.	
Los	legisladores	presentes	son	Diana	Mariel	Espinosa,	Antonio	Salas,	Teresita	Herrera,	
Conrado	Paz	Torres,	Juan	Antonio	Magaña	de	la	Mora,	David	Martıńez,	Emma	Rivera	
Camacho,	Abraham	Mendoza,	Sandra	Arriola,	Alfredo	Anaya,	Belinda	Iturbide,	Melva	
Albavera,	Antonio	Salvador	Mendoza	y	Fabiola	Alanıś	Sámano.		
La	sesión,	que	transcurre	sin	discusión	de	asuntos	polıt́icamente	trascendentales,	ha	
avanzado	hasta	el	punto	25	de	los	50	enlistados	en	el	orden	del	dıá,	lo	que	da	cuenta	
de	una	dinámica	parlamentaria	que	se	desenvuelve	con	escasa	participación	y	sin	
mayor	debate	público,	pese	a	que	el	reglamento	interno	exige	mayorıá	simple	para	
validar	legalmente	los	trabajos	del	Pleno.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sesiona-sin-cuorum-congreso-de-
michoacan-solo-14-de-40-diputados/	
	
Como	ya	es	uso	y	costumbre	del	Congreso	del	Estado,	los	diputados	se	pronunciaron	
sobre	diversos	temas	antes	de	leer	el	orden	del	día,	en	lo	que	el	diputado	Antonio	
Salas	Valencia	(PAN)	denominó	“la	hora	del	aficionado”.	
Los	legisladores	piden	la	palabra	a	la	presidencia	de	la	Mesa	Directiva	“para	hechos”,	
que	de	acuerdo	con	la	Ley	Orgánica	y	de	Procedimientos	del	Congreso	del	Estado,	es	
una	figura	legal	permitida	para	pedir	el	uso	de	la	voz	con	el	fin	de	“rectificar	hechos”,	
una	 vez	 que	 haya	 concluido	 un	 orador;	 sin	 embargo,	en	este	 caso	 se	 emplea	para	
hablar	 sobre	 cualquier	 tema	 de	 coyuntura	 antes	 de	 que	 se	 haya	 pronunciado	
orador	alguno,	 a	pesar	de	que	existe	 la	posibilidad	de	que	 los	 legisladores	 realicen	
pronunciamientos	previa	solicitud	a	la	Junta	de	Coordinación	Política	(Jucopo),	al	final	
de	la	sesión.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064530	
	
La	diputada	de	Morena,	Fabiola	Alanıś	Sámano,	criticó	que	dirigentes	partidistas	
llamen	de	manera	velada	a	no	votar	en	la	elección	judicial	del	próximo	1	de	junio,	al	
considerar	que	se	trata	de	una	postura	contraria	al	avance	democrático	y	al	derecho	
ciudadano	a	decidir	sobre	la	integración	del	poder	judicial.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/conservador-no-votar-legitimidad-no-
depende-de-los-votos-fabiola/	
	
El	coordinador	parlamentario	del	Partido	del	Trabajo	(PT)	en	el	Congreso	de	
Michoacán,	Reyes	Galindo	Pedraza,	calificó	como	“traidores	a	la	patria”	a	quienes	
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desincentiven	el	voto	en	la	elección	judicial	del	próximo	1	de	junio.	
En	entrevista	con	Quadratıń,	a	pregunta	expresa,	sobre	las	implicaciones	de	que	los	
dirigentes	de	PAN	y	PRI	en	Michoacán	revelaron	que	no	acudirán	a	votar,	Reyes	
Galindo	aseveró	que	esas	posturas	constituyen	un	“desprecio	a	la	democracia”.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/traidores-a-la-patria-quienes-incitan-a-no-
votar-reyes-galindo/	
	
Diputados	locales	condenan	este	miércoles	la	intención	en	Estados	Unidos	de	gravar	
las	remesas,	e	hicieron	votos	por	lo	que	la	medida	no	sea	aprobada.	
El	asunto	fue	abordado	fuera	del	orden	del	día,	en	lo	que	el	diputado	Antonio	Salas	
Valencia	calificó	como	“la	hora	del	aficionado”,	pues	se	ha	vuelto	común	en	
esta	Legislatura	que,	antes	de	arrancar	los	trabajos	de	una	sesión,	los	legisladores	
intervengan	para	hablar	del	tema	que	se	les	ocurra.	
https://www.contramuro.com/diputados-condenan-gravar-remesas-eeuu/	
	
Desde	el	Congreso	de	Michoacán	se	fijó	una	postura	unánime	en	contra	de	la	
propuesta	que	plantea	imponer	un	impuesto	del	5	por	ciento	a	las	remesas	enviadas	
desde	Estados	Unidos	a	México,	al	advertir	que	dicha	medida	afectarıá	directamente	a	
las	comunidades	michoacanas	que	dependen	de	estos	ingresos	y	representarıá	una	
penalización	injusta	para	los	trabajadores	migrantes.		
Durante	la	sesión,	la	diputada	del	PRI	Adriana	Campos	Huirache	recordó	que	en	2024	
los	michoacanos	radicados	en	Estados	Unidos	generaron	un	ingreso	total	de	28	mil	
millones	de	dólares,	de	los	cuales	el	20	por	ciento,	equivalente	a	5	mil	600	millones,	
fue	enviado	a	México.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/exige-congreso-de-michoacan-frenar-
impuesto-del-5-a-remesas/	
	
La	diputada	de	la	Comisión	de	Asuntos	Electorales	y	Participación	Ciudadana	en	el	
Congreso	de	Michoacán,	Diana	Mariel	Espinoza	Mercado,	detuvo	el	dictamen	que	
proponıá	reformar	el	Código	Electoral	de	Michoacán	para	establecer	reglas	claras	en	el	
nombramiento,	permanencia	y	remoción	de	contralores	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM)	y	del	Tribunal	Electoral	del	Estado	(Teemich).	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/postergan-dictamen-sobre-designacion-de-
contralorias-de-iem-teemich/	
	
Será	la	próxima	semana	cuando	den	inicio	los	foros	de	discusión	en	torno	a	la	
polémica	iniciativa	sobre	apología	del	delito	que	fue	remitida	por	el	gobernador	
Alfredo	Ramírez	Bedolla.	
Así	lo	anunció	Fabiola	Alanís	Sámano	presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	
(JUCOPO)	en	el	congreso	del	Estado,	quien	adelantó	que	se	abrirá	un	espacio	de	
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deliberación	pública	para	escuchar	voces	tanto	a	favor	como	en	contra	del	
planteamiento	del	Ejecutivo.	
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-propuesta-de-ley-de-
bedolla-para-castigar-penalmente-narcocorridos-se-abrira-a-analisis-ciudadano/	
	
El	expresidente	de	Movimiento	Ciudadano	(MC),	Antonio	Tzilacatzin	Carreño	Sosa,	
Toño	Carreño,	rindió	protesta	como	integrante	de	la	76	Legislatura	del	Congreso	de	
Michoacán,	con	un	llamado	a	priorizar	las	causas	ciudadanas	y	dejar	de	lado	los	
intereses	partidistas	y	electorales.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rinde-protesta-tono-carreno-como-
diputado-del-congreso-de-michoacan/	
	
Al	rendir	protesta	Toño	Carreño	Sosa	como	diputado	de	la	LXXVI	legislatura	de	
Michoacán,	aseguró	que	su	trabajo	“será	de	territorio,	cercano	con	la	población	y	
buscará	generar	mayor	comunicación	entre	los	legisladores	locales”.	
https://www.contramuro.com/tono-carreno-diputado-michoacan/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/to%C3%B1o-carre%C3%B1o-sosa-
rindi%C3%B3-protesta-como-diputado-de-la-lxxvi-legislatura	
	
El	diputado	local	Antonio	Carreño	Sosa,	Toño	Carreño,	integrante	de	la	bancada	de	
Movimiento	Ciudadano	(MC),	aseguró	que	su	papel	en	el	Congreso	de	Michoacán	no	
será	el	de	una	oposición	sistemática	ni	complaciente,	sino	el	de	una	fuerza	polıt́ica	que	
busca	ser	alternativa,	con	diálogo	firme	pero	sin	sometimiento	al	oficialismo.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ofrece-tono-carreno-oposicion-
constructiva-sin-sometimiento/	
	
Debido	a	que	la	jueza	cuarta	de	Distrito	(XI),	Katia	Orozco	Alfaro,	del	Poder	Judicial	de	
la	Federación	(PJF),	otorgó	una	suspensión	definitiva,	el	Congreso	de	Michoacán	no	
puede	emitir	una	resolución	en	el	juicio	político	iniciado	en	contra	de	la	
alcaldesa	de	Coalcomán,	Anavel	Ávila	Castrejón.	
El	recurso	fue	interpuesto	por	la	edil,	quien	alegó	que	el	juicio	inició	sin	la	debida	
fundamentación,	que	ilegalmente	se	clasificaron	como	confidenciales	los	datos	de	
quien	lo	promovió,	que	no	fue	notificada	en	tiempo	y	forma,	y	que	se	violaron	
procedimientos	en	el	Pleno	cuando	se	votó	por	comenzar	las	investigaciones.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/por-suspension-judicial-congreso-no-
puede-resolver-juicio-politico-contra-alcaldesa-de-coalcoman-23434128		
	
El	proceso	de	juicio	político	contra	la	alcaldesa	de	Coalcomán,	Anavel	Ávila	Castrejón	se	
mantiene	aplazado,	luego	de	que	un	 juez	 federal	 le	otorgó	un	amparo	de	suspensión	
definitiva,	 señaló	 Antonio	 Carreño	 Sosa,	 diputado	 local	 de	 Movimiento	 Ciudadano,	
partido	del	que	es	emanada	la	edil.	
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En	entrevista	con	diversos	medios	de	comunicación,	comentó	que	desde	el	Congreso	
Michoacán		se	violentó	el	debido	proceso.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/suspenden-juicio-politico-contra-
presidenta-de-coalcoman-michoacan-juez-federal-le-otorga-un-amparo.htm	
	
Para	la	diputada	integrante	de	la	comisión	de	Educación,	Melba	Albavera	Padilla,	las	
exigencias	de	las	y	los	profesores	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE),	deben	ser	viables	para	considerarse	en	el	gobierno	federal,	esto	en	
relación	a	la	demanda	del	aumento	del	100%	a	sus	sueldos.	
A	pregunta	expresa,	la	legisladora	de	Morena	destacó	y	reconoció	la	labor	
docente,	no	obstante,	calificó	como	inviable	la	exigencia	del	aumento	al	salario	
de	las	y	los	profesores.	
https://mimorelia.com/noticias/educacion/exigencias-de-la-cnte-deben-ser-viables-
diputada-melba-albavera	
	
Con	votación	dividida	al	interior	de	las	bancadas	oficialistas,	el	Congreso	de	
Michoacán	frenó	la	discusión	urgente	de	un	exhorto	al	Congreso	de	la	Unión	para	
acelerar	la	aprobación	de	la	reforma	que	reducirıá	la	jornada	laboral	de	48	a	40	horas	
semanales	en	México.	
En	sesión	pública,	la	tarde	de	este	miércoles,	la	propuesta,	presentada	por	la	diputada	
de	MC,	Grecia	Aguilar	Mercado,	fue	turnada	a	comisiones,	tras	obtener	12	votos	de	
PRI,	PAN,	PRD	e	independientes,	a	favor,	y	14	en	contra	de	las	mayorıás	de	Morena,	PT	
y	PVEM.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/frena-4t-michoacan-llamado-a-acelerar-
recorte-a-40-horas-jornada-laboral/	
	
Por	14	votos	a	favor	y	12	en	contra,	el	Poder	Legislativo	del	Estado	de	
Michoacán	rechazó	exhortar	al	Congreso	de	la	Unión	para	que	abra	un	periodo	
extraordinario	de	sesiones,	con	el	objetivo	de	discutir	y	aprobar	una	iniciativa	para	
reducir	la	jornada	laboral	de	ley	a	un	máximo	de	40	horas.	
La	iniciativa	fue	presentada	por	la	coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	de	
Movimiento	Ciudadano	(GP-MC),	Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado,	quien	expuso	
que	en	México	hay	una	jornada	de	48	horas,	con	salarios	que	muchas	veces	no	
alcanzan	para	sobrevivir,	cuando	en	otros	países	son	de	35.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/diputados-michoacanos-rechazan-
exhorto-para-que-jornada-laboral-se-reduzca-pronto-23435825	
	
A	favor	de	que	se	reduzca	la	jornada	laboral	en	México,	pero	en	contra	de	que	se	meta	
presión	al	Congreso	de	la	Unión	para	que	ya	lo	haga,	se	dijeron	los	diputados	locales	de	
Morena	y	sus	aliados.	
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Esto,	a	raíz	de	que	la	bancada	de	Movimiento	Ciudadano	(MC)	proponía	exhortar	a	la	
Comisión	Permanente	del	Congreso	de	la	Unión	para	que	diera	trámite	a	este	dictamen	
durante	el	receso	legislativo.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064634	
	
La	reducción	de	la	jornada	laboral	es	una	demanda	histórica	de	los	trabajadores	
mexicanos,	por	lo	que	es	urgente	que	la	Comisión	Permanente	del	Congreso	de	la	
Unión	realice	un	periodo	extraordinario	de	sesiones	para	la	discusión	y	aprobación	de	
la	reducción	de	la	jornada,	subrayó	la	diputada	Grecia	Jennifer	Aguilar	Mercado.	
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/urge-bancada-naranja-a-que-se-
apruebe-la-reduccion-de-la-jornada-laboral-en-la-camara-alta/	
	
El	vicepresidente	del	Congreso	del	Estado,	Juan	Carlos	Barragán,	presentó	una	iniciativa	
de	reforma	para	asegurar	que	todos	los	elementos	policiales	de	Michoacán	cuenten	con	
seguros	de	vida	dignos,	homologados	y	obligatorios,	sin	importar	la	corporación	a	la	
que	pertenezcan.	
https://cbtelevision.com.mx/va-barragan-por-garantizar-seguros-de-vida-dignos-a-
policias-de-michoacan/	
https://pcmnoticias.mx/barragan-propone-seguro-de-vida-obligatorio-para-todos-
los-policias-de-michoacan/	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/ser-policia-acto-de-valentia-y-abandono-
institucional-jc-barragan/	
https://www.contramuro.com/seguros-vida-dignos-policias-michoacan/	
https://postdata.news/barragan-presenta-iniciativa-para-garantizar-seguros-de-vida-
dignos-a-policias-de-michoacan/	
	
La	bancada	de	Morena	en	el	Congreso	del	estado	frenó	este	miércoles	un	exhorto	de	
urgente	y	obvia	resolución	para	lanzar	una	campaña	estatal	permanente	contra	la	
extorsión	y	el	secuestro	virtual,	al	votar	en	contra	de	su	aprobación	inmediata	y	
enviarlo	a	comisiones.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/bloquea-morena-exhorto-contra-secuestro-
y-extorsion-pvem-hace-vacio/	
	
El	diputado	local	por	el	PRI,	Memo	Valencia	lamentó	que	la	bancada	de	Morena	en	el	
Congreso	del	Estado	haya	votado	en	contra	de	realizar	una	campaña	de	prevención	de	
dos	delitos	que	afectan	a	todos	los	michoacanos,	como	es	el	secuestro	virtual	y	la	
extorsión	telefónica.	
https://cbtelevision.com.mx/morena-vota-en-contra-de-campana-para-prevenir-
secuestro-virtual-y-extorsion-telefonica-en-michoacan/	
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Le	 faltó	 un	 voto	 a	 Guillermo	 Valencia	 para	 que	 se	 considerara	 de	 urgente	 y	 obvia	
resolución	 el	 exhorto	 que	 pretendía	 hacer	 para	 que	 se	 implementaran	 campañas	
informativas	sobre	la	extorsión	telefónica	y	el	secuestro	virtual.	
La	propuesta	de	acuerdo	del	diputado	era	que	se	hiciera	un	llamado	a	los	titulares	de	
las	 secretarías	 estatales	 de	 Seguridad,	 Educación,	 Fiscalía	 General	 del	 Estado	 y	 el	
Sistema	 Michoacano	 de	 Radio	 y	 Televisión	 para	 que	 emprendieran	 una	 campaña	
permanente	 de	 información	 y	 concientización;	 sin	 embargo,	 nueve	 diputados	 de	
Morena	votaron	en	contra.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064630		
	
El	Colegio	de	Notarios	de	Michoacán	A.C.,	será	el	recipiendario	de	la	Condecoración	
“Melchor	Ocampo”,	2025,	ası	́fue	aprobado	por	el	Pleno	de	la	Septuagésima	Sexta	
Legislatura	del	Congreso	del	Estado,	durante	la	Sesión	Ordinaria	celebrada	este	
miércoles.		
A	propuesta	de	la	Junta	de	Coordinación	Polıt́ica	(JUCOPO)	del	Congreso	del	Estado	y	
por	unanimidad	del	Pleno,	las	y	los	legisladores	locales	aprobaron	el	acuerdo	para	la	
entrega	de	la	Condecoración	“Melchor	Ocampo”,	2025.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sera-colegio-de-notarios-recipiendario-de-
condecoracion-melchor-ocampo/	
https://www.contramuro.com/condecoracion-melchor-ocampo-2025-colegio-
notarios/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/el-colegio-de-notarios-ser%C3%A1-el-
recipiendario-de-la-condecoraci%C3%B3n-melchor-ocampo-2025	
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	En	muchos	municipios	de	Michoacán	“la	falta	de	recursos	y	estructura	limita	la	
posibilidad	de	contar	con	herramientas	de	planeación	que	les	permitan	a	los	
Ayuntamientos	tomar	mejores	decisiones	y	ofrecer	mejores	servicios”,	refirió	la	
diputada	Itzé	Camacho	al	presentar	una	iniciativa	de	reforma	que	busca	hacer	más	
accesible	la	creación	y	funcionamiento	de	los	Institutos	Municipales	de	Planeación	
(IMPLAN)		
https://www.contramuro.com/planeacion-municipal-michoacan-iniciativa-itze-
camacho/	
	
A	fin	de	garantizar	el	respeto	a	los	derechos	humanos	y	erradicar	la	violencia,	los	y	
las	 integrantes	 de	 la	Septuagésima	 Sexta	 Legislatura,	tipificaron	
el	acoso,	el	hostigamiento	 sexual,	así	 como	 la	violencia	 institucional,	como	
conductas	 generadoras	 de	responsabilidad	 administrativa	contra	funcionarios	
públicos	que	las	cometan.	

https://primeraplana.mx/archivos/1064630
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sera-colegio-de-notarios-recipiendario-de-condecoracion-melchor-ocampo/
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sera-colegio-de-notarios-recipiendario-de-condecoracion-melchor-ocampo/
https://www.contramuro.com/condecoracion-melchor-ocampo-2025-colegio-notarios/
https://www.contramuro.com/condecoracion-melchor-ocampo-2025-colegio-notarios/
https://mimorelia.com/noticias/politica/el-colegio-de-notarios-ser%C3%A1-el-recipiendario-de-la-condecoraci%C3%B3n-melchor-ocampo-2025
https://mimorelia.com/noticias/politica/el-colegio-de-notarios-ser%C3%A1-el-recipiendario-de-la-condecoraci%C3%B3n-melchor-ocampo-2025
https://postdata.news/el-colegio-de-notarios-sera-el-recipiendario-de-la-condecoracion-melchor-ocampo-2025/
https://postdata.news/el-colegio-de-notarios-sera-el-recipiendario-de-la-condecoracion-melchor-ocampo-2025/
https://www.contramuro.com/planeacion-municipal-michoacan-iniciativa-itze-camacho/
https://www.contramuro.com/planeacion-municipal-michoacan-iniciativa-itze-camacho/


 
22 DE MAYO DE 2025 
 
La	Comisión	de	Justicia,	fue	la	encargada	de	dictaminar	la	propuesta	presentada	por	
la	diputada	Giulianna	Bugarini,	por	la	cual	se	reformó	el	primer	párrafo	del	artículo	
57	de	la	Ley	de	Responsabilidades	Administrativas	para	el	Estado	de	Michoacán.	
https://pcmnoticias.mx/tipifican-acoso-hostigamiento-y-violencia-institucional-
como-faltas-graves-en-michoacan/	
https://www.contramuro.com/abuso-servidores-publicos-legislatura/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-m%C3%A1s-abusos-por-parte-de-
servidores-p%C3%BAblicos-76-legislatura		
	
El	Pleno	de	la	76	Legislatura,	respaldó	la	propuesta	de	la	diputada	Belinda	Iturbide	
Dıáz,	para	exhortar	al	Congreso	de	la	Unión,	en	particular	a	la	Cámara	de	Diputados,	
para	que	en	el	próximo	Presupuesto	de	Egresos	de	la	Federación	se	destinen	los	
recursos	suficientes	para	completar	los	apoyos	aún	pendientes	de	los	Ex	Trabajadores	
Migratorios	Mexicanos	1942-1964.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/exhorta-congreso-de-michoacan-al-
congreso-de-la-union-a-presupuestar-recursos-para-pago-a-ex-braceros.htm	
https://www.contramuro.com/recursos-para-ex-braceros-exhorto-congreso/	
https://postdata.news/exhorta-76-legislatura-al-congreso-de-la-union-a-
presupuestar-recursos-para-pago-a-ex-braceros/	
https://acueductoonline.com/exhortan-a-diputados-federales-presupuestar-
recursos-para-pago-a-ex-braceros/	
https://atiempo.mx/politica/exhorta-76-legislatura-al-congreso-de-la-union-a-
presupuestar-pagos-a-ex-braceros/	
	
La	diputada	Vanhe	Caratachea	presentó	ante	el	Congreso	del	Estado	una	iniciativa	con	
proyecto	de	decreto	para	fortalecer	la	Ley	Orgánica	Municipal,	con	el	objetivo	de	
mejorar	la	actuación	de	los	municipios	en	la	protección	de	niñas,	niños	y	adolescentes.	
https://cbtelevision.com.mx/propone-vanhe-caratachea-fortalecer-la-proteccion-de-
la-ninez-en-michoacan/	
https://primeraplana.mx/archivos/1064717	
https://atiempo.mx/politica/propone-vanhe-caratachea-fortalecer-la-proteccion-de-
la-ninez/	
	
El	diputado	Hugo	Rangel	presentó	ante	el	Congreso	del	Estado	una	iniciativa	que	
busca	dotar	de	atribuciones	jurıd́icas	a	los	ayuntamientos	para	restringir	la	venta	de	
alimentos	ultraprocesados	en	las	inmediaciones	de	centros	escolares,	esto	frente	al	
“deterioro	en	los	hábitos	alimenticios	de	la	infancia	y	la	alarmante	prevalencia	de	
enfermedades	asociadas	a	la	obesidad”.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064715	
https://atiempo.mx/politica/hugo-rangel-propone-dotar-atribuciones-a-
ayuntamientos-contra-crisis-alimentaria-en-la-ninez/	
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El	diputado	del	Partido	del	Trabajo	(PT),	Hugo	Rangel	Vargas,	propuso	una	
iniciativa	con	la	cual	se	busca	que	ayuntamientos	tengan	las	facultades	administrativas	
para	prohibir	la	venta	de	alimentos	ultraprocesados	y	con	bajo	valor	nutricional	en	
zonas	escolares	limıt́rofes,	con	la	intención	de	abonar	a	las	polıt́icas	públicas	del	
gobierno	federal	de	combatir	la	obesidad	infantil.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/hugo-rangel-propone-facultar-a-
ayuntamientos-para-restringir-venta-de-comida-ultraprocesada	
	
Desde	las	aulas,	en	las	escuelas,	los	michoacanos	deben	conocer	de	los	mecanismos	
básicos	de	Protección	Civil,	por	lo	que	será	tarea	de	los	docentes	y	administrativos	en	
cada	institución	educativa,	pública	y	privada,	someterse	a	las	capacitaciones	
respectivas,	indicó	la	diputada	Diana	Mariel	Espinoza	Mercado.	
https://acueductoonline.com/capacitacion-sobre-proteccion-civil-a-docentes-
propone-diana-espinoza/	
https://atiempo.mx/politica/diana-espinoza-propone-capacitar-a-docentes-en-
materia-de-proteccion-civil/	
	
Ante	el	preocupante	incremento	de	fraudes	financieros	que	afectan	a	miles	de	familias	
en	México	y,	en	particular,	en	Michoacán,	se	hace	urgente	fortalecer	el	marco	legal	para	
proteger	el	patrimonio	de	la	ciudadanıá,	afirmó	el	legislador	del	Partido	Verde	
Ecologista	de	México	(PVEM),	Alfredo	Anaya	Orozco.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/urgente-reformar-el-codigo-penal-de-
michoacan-para-proteger-el-patrimonio-de-los-ciudadanos-ante-estafas-financieras-
alfredo-anayac.htm	
https://acueductoonline.com/urge-reformar-ley-para-evitar-estafas-financieras-
alfredo-anaya/	
https://atiempo.mx/politica/urge-proteger-el-patrimonio-de-michoacanos-ante-
estafas-financieras-alfredo-anaya/		
	
Si	 bien	 es	 recurrente	 y	 conocido	 que	 de	 manera	 común	 en	centros	
nocturnos	o	bares	se	droga	de	manera	involuntaria	a	los	asistentes,	al	momento	no	se	
encuentra	tipificado	como	un	delito	en	el	Código	Penal	del	Estado	de	Michoacán,	sin	
embargo,	esta	situación	podría	cambiar.	
Y	 es	 que	 la	 diputada	 del	Partido	 Verde,	 Sandra	 Arreola	 Ruíz,	propuso	 al	 Pleno	
Legislativo	 que	 la	“sumisión	 química”	se	 tipifique	 y	 se	 pueda	 sancionar	
con	seis	hasta	10	 años	 de	 prisión	a	 los	 involucrados	 en	 este	delito,	teniendo	 como	
agravante	que	las	víctimas	sean	menores	de	edad,	y	así,	se	doblaría	la	pena.	
https://pcmnoticias.mx/buscan-sancionar-la-sumision-quimica-en-bares-y-antros-
de-michoacan/	
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Las	pulseras	centinela,	capaces	de	detectar	hasta	22	tipos	de	sustancias	
psicoactivas,	podrían	comenzar	a	distribuirse	en	bares	y	centros	nocturnos	del	Estado	
como	parte	de	un	programa	de	prevención	de	sumisión	química.	
Esta	estrategia	permitirá	identificar	en	segundos	si	una	bebida	ha	sido	alterada,	
con	tan	solo	aplicar	una	gota	del	contenido	en	el	panel	del	dispositivo,	que	cambia	de	
color	en	caso	de	droga	presente.	
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-diputada-propone-repartir-
pulsera-en-antros-que-permite-detectar-bebidas-adulteradas/	
	
Con	25	votos	a	favor,	el	Congreso	de	Michoacán	aprobó	por	unanimidad	un	exhorto	a	
autoridades	estatales	y	municipales	para	implementar	un	programa	piloto	de	
prevención	contra	la	sumisión	quıḿica.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/pide-congreso-pulseras-detectoras-de-
bebidas-adulteradas-en-michoacan/	
	
Las	y	los	diputados	de	la	76	Legislatura	del	Congreso	del	Estado	resaltaron	la	
importancia	de	la	distribución	gratuita	de	pulseras	reactivas	“centinela”,	la	
implementación	de	una	estrategia	preventiva,	la	promoción	de	espacios	seguros	y	la	
creación	de	campañas	de	sensibilización,	con	la	finalidad	de	proteger	la	integridad	de	
quienes	asisten	a	bares	y	clubes	nocturnos	en	el	estado.	
https://www.contramuro.com/pulseras-reactivas-antros-drogas/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-del-estado-buscar%C3%A1-que-
antros-distribuyan-pulseras-reactivas-para-identificar-drogas-en-bebidas		
	
Con	la	presentación	de	la	iniciativa	de	Xóchitl	Ruíz	González,	para	reconocer	el	
transfeminicidio	dentro	del	Código	Penal	de	Michoacán,	suman	ya	cuatro	propuestas	
que	abordan	la	materia.	
En	su	planteamiento,	la	diputada	del	Partido	Verde	Ecologista	de	México	(PVEM)	
destacó	que	la	reforma	permitirá	que	las	autoridades	tengan	las	herramientas	
normativas	para	castigar	el	feminicidio,	apegándose	así	a	la	sentencia	de	la	Suprema	
Corte	de	Justicia,	y	especialmente	significará	el	reconocimiento	de	la	población	trans.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-acumulan-iniciativas-para-reconocer-el-
transfeminicidio-en-el-c%C3%B3digo-penal-de-michoac%C3%A1n	
	
	Xóchitl	Gabriela	Ruıź	González,	diputada	del	Partido	Verde	Ecologista	(PVEM)	
presentó	una	iniciativa	en	materia	de	feminicidio	de	mujeres	transgénero,	con	lo	que	
la	LXXVI	legislatura	insiste	en	el	reconocimiento	del	transfemicidio	como	un	delito	en	
Michoacán.	
https://metapolitica.news/2025/05/21/insiste-lxxvi-legislatura-en-reconocer-el-
transfeminicidio-como-un-delito-en-michoacan/	
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Regular	el	ruido	excesivo	que	emiten	los	vehıćulos	automotores	para	contribuir	a	
combatir	la	contaminación	sonora,	fue	la	iniciativa	presentada	por	el	diputado	por	el	
Distrito	XIX	con	sede	en	Tacámbaro,	Vicente	Gómez	Núñez.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/presenta-vicente-gomez-iniciativa-para-
regular-contaminacion-auditiva/	
https://mimorelia.com/noticias/politica/vicente-g%C3%B3mez-presenta-iniciativa-
para-regular-contaminaci%C3%B3n-auditiva	
https://acueductoonline.com/congresista-vicente-gomez-busca-regular-
contaminacion-auditiva/	
https://atiempo.mx/politica/vicente-gomez-presenta-iniciativa-para-regular-
contaminacion-auditiva/	
	
Desde	la	Comisión	de	Migración	en	la	LXXVI	Legislatura	Local	se	defenderán	los	
derechos	de	las	y	los	migrantes,	y	sus	familias,	quienes	contribuyen	dıá	a	dıá	al	
desarrollo	económico,	social	y	cultural,	subrayó	la	diputada	Adriana	Campos	Huirache	
quien	participó	en	el	Foro	Estatal	“Plenos	Derechos	Polıt́icos	de	los	Michoacanos	en	el	
Exterior”.	
https://cbtelevision.com.mx/adriana-campos-huirache-participa-en-foro-estatal-
plenos-derechos-politicos-de-michoacanos-en-el-exterior/		
https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/participa-adriana-campos-
huirache-en-foro-estatal-plenos-derechos-politicos-de-michoacanos-en-el-exterior/	
	
La	diputada	local	por	el	Distrito	05	de	Paracho,	Eréndira	Isauro	Hernández,	
presentó	una	iniciativa	ante	el	Congreso	de	Michoacán	para	reformar	la	Ley	de	Salud	
estatal	y	armonizarla	con	la	Ley	General	para	la	Detección	Oportuna	del	Cáncer	en	la	
Infancia	y	la	Adolescencia,	con	el	objetivo	de	fortalecer	la	atención	integral	y	temprana	
a	menores	con	cáncer.	
https://atiempo.mx/politica/impulsan-armonizacion-legal-para-fortalecer-atencion-
a-ninos-con-cancer/	
	
En	el	marco	del	130	aniversario	del	natalicio	del	General	Lázaro	Cárdenas	del	Rıó,	el	
diputado	Octavio	Ocampo,	integrante	del	Grupo	Parlamentario	del	PRD	en	el	Congreso	
del	Estado,	participó	esta	mañana	en	las	actividades	conmemorativas	organizadas	por	
el	Ayuntamiento	de	Jiquilpan.	Durante	el	acto,	se	hizo	entrega	de	la	presea	“Lázaro	
Cárdenas	del	Rıó”	al	ciudadano	José	Armando	As lvarez	Cano,	reconocimiento	instituido	
recientemente	por	el	cabildo	municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/propone-prd-inmortalizar-al-general-
cardenas-con-sesion-solemne/	
	
El	trágico	accidente	del	Buque	Escuela	Cuauhtémoc	en	la	ciudad	de	Nueva	York	deja	
una	profunda	huella	en	el	paıś,	con	el	fallecimiento	de	dos	jóvenes	mexicanos,	ası	́
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como	más	de	veinte	personas	heridas,	expresó	Teresita	Herrera	Maldonado,	
coordinadora	de	diputados	del	PAN	en	Michoacán.	
https://www.contramuro.com/uso-politico-del-buque-cuauhtemoc-pan-exige-
respuestas/	
	
El	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	en	el	Congreso	de	Michoacán,	cuestionó	el	uso	
polıt́ico	del	buque	Cuauhtémoc	por	el	oficialismo,	y	Morena	le	reviró	acusándolo	de	
mezquindad.	
https://www.contramuro.com/uso-politico-buque-cuauhtemoc-pan-morena/	
	
En	Michoacán	debe	avanzarse	en	la	instauración	gradual	de	la	semana	laboral	de	40	
horas,	ya	que	el	estado	se	coloca	entre	las	12	entidades	del	paıś	donde	más	se	trabaja,	
señaló	la	diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/beneficiaria-reduccion-de-jornada-labora-
a-1-4-millones-de-michoacanos/	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/semana-laboral-de-40-horas-
beneficiar%C3%A1-a-14-millones-de-trabajadoras-y-trabajadores-fabiola-
alan%C3%ADs	
	
“Yo	no	estoy	en	la	pepena”	asegura	Fabiola	Alanís	Sámano	sobre	sus	aspiraciones	
por	la	candidatura	de	Morena	a	la	gubernatura	del	estado	para	el	2027.	
La	legisladora	sería	cuestionada	a	propósito	de	las	adhesiones	que	se	han	venido	
registrando	al	proyecto	que	encabeza	Raúl	Morón	Orozco,	incluso	de	quienes	en	su	
momento	operaron	políticamente	en	su	contra.	
“Yo	no	estoy	en	la	pepena	porque	yo	represento	y	reivindico	a	un	proyecto	político	a	
nivel	nacional,	yo	estoy	permanentemente	en	comunicación	y	observando	el	mensaje	
de	la	presidenta	del	movimiento	y	precisamente	por	eso	mi	esfuerzo	se	ha	
concentrado	en	territorio.	
“Estoy	informando	permanentemente	lo	que	estoy	haciendo	en	el	Congreso,	lo	he	
hecho	toda	la	vida,	he	estado	caminando	Michoacán	y	lo	voy	a	seguir	haciendo”.	
https://www.contramuro.com/fabiola-alanis-descarta-pepena-en-sus-aspiraciones-
al-2027/		
	
La	diputada	local	Melba	Albavera	Padilla,	ni	rechaza	ni	ratifica	sus	posibles	
aspiraciones	por	la	candidatura	de	Morena	a	la	gubernatura	del	estado,	esto	luego	que	
su	nombre,	empiece	a	circular	como	uno	más	de	los	que	aspiran	por	tal	posición	en	el	
partido	guinda.	
De	acuerdo	con	las	versiones,	un	grupo	de	militantes	fundadores	de	Morena	estarían	
explorando	la	posibilidad	de	impulsar	a	Albavera	para	la	candidatura.	
https://www.contramuro.com/melba-albavera-gubernatura-michoacan/	
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Un	trabajo	coordinado	de	forma	interinstitucional	en	seguridad	acordaron	los	
gobernadores	de	la	región	Occidente	para	fortalecer	los	modelos	de	seguridad	y	
recuperar	la	paz	en	la	zona	y	en	todo	el	país,	indicó	el	gobernador	de	Jalisco,	Pablo	
Lemus.	
Al	salir	de	la	reunión	que	sostuvieron	en	Irapuato	los	mandatarios	de	Guanajuato,	
Michoacán,	Colima,	Zacatecas	y	Jalisco,	el	mandatario	tapatío	indicó	“como	buenos	
vecinos”	trabajarán	juntos	por	el	bien	de	la	región	y	del	país.	
https://oem.com.mx/eloccidental/local/reforzar-trabajo-interinstitucional-de-
seguridad-acuerdan-gobernadores-de-michoacan-colima-guanajuato-y-jalisco-
23434289	
	
Las	acciones	conjuntas	y	trabajo	coordinado	con	las	fuerzas	federales,	Michoacán	y	los	
estados	vecinos	de	Jalisco,	Guanajuato	y	Colima	se	fortalecerán	para	implementar	una	
estrategia	unificada	de	seguridad	en	la	región	Occidente	del	país.	
Así	 lo	 informó	 el	 secretario	 de	 Gobierno,	 Carlos	 Torres	 Piña,	 quien	 con	 la	
representación	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	participó	en	una	reunión	con	
los	mandatarios	de	Jalisco,	Pablo	Lemus	Navarro;	de	Colima,	Indira	Vizcaíno	Silva,	y	de	
Guanajuato,	Libia	Dennise	García	Muñoz	Ledo,	así	como	con	mandos	de	la	Secretaría	de	
la	Defensa	Nacional	(Defensa)	y	la	Guardia	Nacional	(GN).	
https://primeraplana.mx/archivos/1064675		
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	la	política	de	
seguridad	en	Michoacán	se	ha	fortalecido	con	una	mayor	estrategia	de	inteligencia	
y	una	coordinación	estrecha	con	el	gobierno	federal,	particularmente	con	el	titular	
de	la	Secretaría	de	Seguridad	y	Protección	Ciudadana,	Omar	García	Harfuch,	a	quien	
reconoció	como	especialista	en	operaciones	basadas	en	inteligencia.	
Al	ser	cuestionado	por	la	prensa	sobre	si	ha	habido	un	cambio	en	la	política	de	
seguridad	—especialmente	tras	los	recientes	abatimientos	de	presuntos	
delincuentes	y	la	creciente	participación	de	extranjeros	en	el	crimen	organizado	en	
la	entidad—,	Bedolla	afirmó	que	en	Michoacán	se	mantiene	una	colaboración	plena	
con	las	instancias	federales.	
https://www.changoonga.com/2025/05/21/estrategia-seguridad-esta-coordinada-
con-la-federacion-para-combatir-co-bedolla-en-michoacan/		
	
Con	la	finalización	de	la	cuarta	edición	del	Festival	Michoacán	de	Origen	que	este	
mismo	concluyó	formalmente	el	pasado	18	de	Mayo	con	un	concierto	en	la	explanada	
del	jardıń	orquidiario	en	donde	se	presentó	Marıá	José	para	poder	concluir	esta	
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edición,	en	donde	a	decir	cerró	con	un	balance	bastante	positivo	al	registrar	248	mil	
765	asistentes,	con	una	derrama	económica	total	de	173	millones	de	pesos,	y	
terminando	con	un	saldo	en	blanco	durante	los	18	dıás	de	actividades	en	total.	
https://cbtelevision.com.mx/con-una-derrama-economica-de-173-mdp-cerro-el-
festival-michoacan-de-origen/	
	
El	grupo	de	la	Sección	XVIII	de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	
Educación	(CNTE)	conocido	como	Poder	de	Base,	anunció	que	el	paro	de	
labores,	será	indefinido	hasta	que	haya	una	respuesta	favorable	a	sus	peticiones.	
Con	rotundo	«si»,	respondió	el	líder	sindical	José	Luis	Castillo	Ferrer	al	
cuestionamiento	de	la	prensa	local,	acerca	de	si	este	paro	llevado	a	cabo	en	
Michoacán,	sería	indefinido.	
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-cnte-poder-de-base-anuncia-
paro-indefinido-de-labores/	
	
El	delegado	de	la	Comisión	Nacional	del	Agua	(Conagua)	en	Michoacán,	Roberto	Arias,	
informó	que	se	han	cancelado	un	centenar	de	concesiones	de	agua	por	no	cumplir	con	
la	normatividad.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/cancelo-conagua-100-concesiones-de-
agua-por-uso-indebido-en-michoacan/	
	
La	Comisión	Nacional	 del	Agua	 (Conagua)	 prevé	una	buena	 temporada	de	 lluvias	
para	Michoacán,	a	pesar	de	que	no	logró	ingresar	el	fenómeno	de	La	Niña,	declaró	
el	delegado	estatal,	Luis	Roberto	Arias	Reyes.	
En	 entrevista	 con	 medios	 de	 comunicación,	 el	 delegado	 señaló	 que	 aunque	 no	
ingresaron	fenómenos	como	La	Niña,	que	provoca	mayor	humedad,	tampoco	ingresó	
El	Niño,	por	lo	que	será	una	temporada	de	lluvias	normal.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064497	
	
La	temporada	de	estiaje	en	Michoacán	acumula	un	registro	de	22	incendios	de	
rellenos	sanitarios	o	tiraderos	a	cielo	a	abierto,	de	acuerdo	a	cifras	oficiales	de	la	
Coordinación	de	Protección	Civil	del	estado.		
Los	municipios	con	el	mayor	número	de	incendios	registrados	por	la	dependencia	
estatal,	hasta	el	corte	del	martes	20	de	mayo,	son	Múgica	y	La	Piedad,	con	cinco	y	tres	
casos,	respectivamente.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/registra-michoacan-22-incendios-en-
rellenos-sanitarios-durante-estiaje/		
	
En	los	últimos	nueve	años,	el	Consejo	Estatal	para	Prevenir	y	Eliminar	la	
Discriminación	y	la	Violencia	(Coepredv)	ha	acumulado	380	quejas	por	
discriminación	en	escuelas	de	la	entidad.	Del	total,	el	10	por	ciento	de	los	casos	

https://cbtelevision.com.mx/con-una-derrama-economica-de-173-mdp-cerro-el-festival-michoacan-de-origen/
https://cbtelevision.com.mx/con-una-derrama-economica-de-173-mdp-cerro-el-festival-michoacan-de-origen/
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-cnte-poder-de-base-anuncia-paro-indefinido-de-labores/
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-cnte-poder-de-base-anuncia-paro-indefinido-de-labores/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/cancelo-conagua-100-concesiones-de-agua-por-uso-indebido-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/cancelo-conagua-100-concesiones-de-agua-por-uso-indebido-en-michoacan/
https://primeraplana.mx/archivos/1064497
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/registra-michoacan-22-incendios-en-rellenos-sanitarios-durante-estiaje/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/registra-michoacan-22-incendios-en-rellenos-sanitarios-durante-estiaje/


 
22 DE MAYO DE 2025 
 
permanecen	abiertos,	debido	a	que	los	denunciantes	no	han	podido	presentar	
testigos	o	pruebas	suficientes	para	darles	seguimiento.	
Durante	la	premiación	del	concurso	“Visibilizando	la	Discriminación”,	realizado	en	
el	Centro	Cultural	Clavijero,	la	titular	del	organismo,	Nohemí	Hinojosa	Castillejo,	
precisó	que	los	actos	de	discriminación	provienen	tanto	de	estudiantes	como	de	
personal	docente.	
https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/cuantas-denuncias-por-discriminacion-
hay-en-escuelas-de-michoacan-23432318	
	
“Michoacán	es	tierra	de	migrantes,	lo	sabemos	bien,	cientos,	miles	de	familias	
michoacanas	han	cruzado	fronteras	buscando	una	mejor	vida,	pero	también	somos	
tierra	de	retorno	y	de	tránsito,	por	ello,	nuestras	respuestas	no	pueden	limitarse	al	
análisis	únicamente	académico,	deben	traducirse	en	acciones	concretas	desde	
nuestras	aulas,	desde	nuestras	oficinas,	desde	nuestras	comunidades”,	afirmó	la	
rectora	Yarabı	́As vila	González,	al	asistir	al	Foro	“Plenos	derechos	polıt́icos	de	los	
michoacanos	en	el	exterior”,	organizado	por	la	organización	Fuerza	Migrante.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/apoyo-a-migrantes-debe-convertirse-en-
acciones-concretas-yarabi-avila/	
	
Prácticamente	todos	los	recintos	de	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	
Hidalgo	(UMSNH)	que	se	encuentran	en	el	primer	cuadro	de	Morelia	presentan	algún	
grado	de	deterioro	en	su	infraestructura	por	ocupar	edificios	históricos.	
Ası	́lo	reconoció	la	rectora	Yarabı	́As vila	González	en	entrevista	para	Quadratıń	en	el	
marco	del	desarrollo	del	foro	Fuerza	Migrante	en	el	Centro	Cultural	Universitario	
(CCU),	en	la	que	indicó	que	se	han	recurrido	a	los	protocolos	de	atención	y	
mantenimiento	con	las	instancias	correspondientes.	
https://www.quadratin.com.mx/educativas/reconoce-la-umsnh-deterioro-en-sedes-
nicolaitas-del-centro-de-morelia/		
	
La	rectora	de	la	Universidad	Michoacana	de	San	Nicolás	de	Hidalgo	(UMSNH),	Yarabı	́
As vila	González,	reconoció	que	las	casas	del	estudiante	con	que	cuentan	han	enfrentado	
años	de	abandono	sin	que	recibieran	lo	que	los	jóvenes	necesitaban.		
En	entrevista	para	Quadratıń	en	el	marco	del	evento	de	Fuerza	Migrante	en	el	Centro	
Cultural	Universitario	(CCU),	la	Rectora	refirió	que	desde	el	inicio	de	su	
administración	se	ha	buscado	atender	las	carencias,	dotando	o	renovando	de	equipo,	
enseres,	muebles	y	mejora	a	la	infraestructura	de	los	edificios	que	los	albergan.		
https://www.quadratin.com.mx/educativas/atendemos-anos-de-abandono-en-casas-
del-estudiante-de-umsnh-rectora/	
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En	una	región	marcada	por	la	violencia	y	la	presencia	de	grupos	criminales,	la	figura	
de	Elizabeth	Guzmán	Vilchis	vuelve	a	estar	en	el	centro	del	debate	público.	La	ex	
sıńdica	municipal	de	Ocampo,	quien	ejerció	funciones	entre	2018	y	2021,	está	
señalada	por	supuestos	vıńculos	con	el	crimen	organizado,	pero	compite	por	el	cargo	
de	jueza	penal	en	el	proceso	judicial	del	1	de	junio.	Lo	que	agrava	el	caso	es	su	
implicación	indirecta	en	uno	de	los	asesinatos	que	más	han	conmovido	al	paıś:	el	de	
Homero	Gómez	González,	defensor	de	la	Reserva	de	la	Biósfera	de	la	Mariposa	
Monarca.	
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/aspirante-a-jueza-penal-en-
michoacan-vinculada-a-crimen-del-ambientalista-homero-gomez-defensor-de-la-
monarca.htm	
	
Tras	el	asesinato	de	una	mujer	en	las	afueras	de	una	escuela	en	Uruapan,	el	presidente	
municipal,	Carlos	Alberto	Manzo,	ordenó	al	cuerpo	policial	del	municipio	actuar	en	
consecuencia	y	abatir	a	cualquier	delincuente.	
https://www.quadratin.com.mx/justicia/tras-asesinato-de-mujer-en-uruapan-
alcalde-ordena-abatir-a-delincuentes/	
	
Al	señalar	que	la	elección	del	Poder	Judicial	del	próximo	primero	de	junio	será	
histórica,	el	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	hizo	un	llamado	a	las	y	los	
michoacanos	a	votar	para	que	se	haga	justicia	y	acabar	con	la	corrupción.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-ramirez-bedolla-a-votar-el-1-de-
junio-en-la-eleccion-judicial/	
	
Aunque	214	sı	́lo	hicieron,	un	total	de	33	candidatos	judiciales	incumplieron	con	la	
entrega	del	formato	8	de	8	y	el	certificado	de	no	deudor	alimentario,	establecidos	
como	requisitos	obligatorios	en	el	acuerdo	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM)	
para	acreditar	su	elegibilidad.		
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-entregaron-certificado-de-probidad-33-
candidatos-judiciales-ante-iem/	
	
La	oposición	se	va	a	quedar	con	las	ganas	de	que	haya	una	baja	participación	en	
las	elecciones	judiciales,	respondió	en	rueda	de	prensa	el	dirigente	de	Morena	en	
Michoacán,	Jesús	Antonio	Mora	González,	ante	las	proyecciones	hechas	públicas	por	el	
Partido	Acción	Nacional	(PAN)	local.	
No	quiso	arriesgar	una	cifra	de	cuántos	ciudadanos	espera	que	efectivamente	
acudan	a	las	urnas	el	1	de	junio,	sin	embargo,	afirmó	que	no	le	quitan	el	sueño	las	
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estimaciones	del	albiazul,	partido	según	el	cual	no	va	a	votar	ni	el	7	por	ciento	de	la	
lista	nominal	de	electores	en	el	estado.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/se-van-a-quedar-con-las-ganas-morena-al-
pan-sobre-baja-expectativa-en-eleccion-judicial-23432734	
	
El	dirigente	estatal	del	Partido	de	Regeneración	Nacional	(Morena),	Jesús	Antonio	
Mora	González	señaló	que	estarán	muy	vigilantes	de	las	acciones	que	lleve	a	cabo	el	
Instituto	Nacional	Electoral	(INE),	durante	el	proceso	de	elecciones	a	jueces	y	
magistrados	este	próximo	1	de	junio.	
Durante	la	rueda	de	prensa	semanal,	el	líder	morenista	determinó	que	“no	entregarán	
un	cheque	en	blanco”	a	dicho	instituto,	sin	embargo,	determinó	que	es	de	suma	
importancia	que	se	pueda	llevar	a	cabo	este	ejercicio	democrático	después	de	varios	
años	que	se	seguía	seleccionando	a	los	jueces	y	magistrados	sin	escuchar	las	voces	de	
los	propios	mexicanos.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/21/asegura-morena-michoacan-que-estara-
vigilante-del-ine-durante-las-elecciones-del-1-de-junio-para-elegir-a-jueces-y-
magistrados/	
	
La	dirigencia	de	Movimiento	Regeneración	Nacional	(Morena)	en	Michoacán	se	
posicionó	a	favor	de	la	iniciativa	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	en	materia	
de	apología	del	delito,	argumentando	que	la	propuesta	del	Ejecutivo	no	atenta	contra	
la	libertad	de	expresión	y	de	prensa.	
En	rueda	de	prensa,	el	presidente	del	comité	ejecutivo	estatal,	Jesús	Mora	González,	
afirmó	que	desde	la	dirigencia	se	le	dio	análisis	a	la	iniciativa	luego	de	que	el	sector	
periodístico	manifestara	preocupación	alertando	una	posible	censura	a	su	labor.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-michoac%C3%A1n-a-favor-de-
iniciativa-contra-la-apolog%C3%ADa-del-delito	
	
La	iniciativa	del	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	para	penalizar	la	apología	del	
delito	no	pretende	coaccionar	periodistas,	pero	sí	deben	éstos	ser	muy	
responsables	en	su	actuar,	argumentó	en	rueda	de	prensa	semanal	el	dirigente	de	
Morena	en	Michaocán,	Jesús	Antonio	Mora	González.	
A	diferencia	del	Revolucionario	Institucional	(PRI)	o	Acción	Nacional	(PAN),	en	cuyas	
administraciones	se	censuraba	o	compraba	a	la	prensa,	Morena	no	es	un	partido	
conservador,	dijo	sin	más	Jesús	Mora;	la	propuesta	tiene	el	único	objetivo,	añadió,	
de	castigar	a	quien	comete	un	crimen.	
https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/iniciativa-contra-apologia-del-delito-no-
coacciona-periodistas-morena-michoacan-23434863	
	
Las	leyes	no	son	para	interpretarse,	sostiene	el	dirigente	estatal	de	Morena,	Jesús	Mora,	
sobre	 la	 iniciativa	de	 reforma	 sobre	 apología	del	 delito	 que	presentó	 el	 gobernador	
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Alfredo	 Ramírez	 Bedolla.	 “Las	 leyes	 son	 para	 aplicarse,	 no	 para	 interpretarse”,	
sentenció	el	dirigente.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064618	
	
El	presidente	estatal	de	Morena,	Jesús	Mora,	señaló	que	no	hay	mezquindad	polıt́ica	ni	
malos	deseos	hacia	el	nuevo	comisionado	de	la	Policıá	de	Morelia,	Pablo	Alarcón,	
quien	hace	unos	dıás	sustituyó	a	González	Cussi.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/sin-mezquindad-ni-malos-deseos-al-nuevo-
comisionado-de-policia-morelia/	
	
Después	de	que	este	pasado	martes	20	de	mayo,	el	gobernador	del	Estado,	Alfredo	
Ramírez	Bedolla	señalara	que	con	la	llegada	de	un	nuevo	comisionado	de	Seguridad	
en	Morelia	se	podría	retomar	la	coordinación	en	materia	de	seguridad,	el	dirigente	
estatal	del	Partido	de	Regeneración	Nacional	(Morena),	Jesús	Antonio	Mora	González	
suscribió	dicha	declaración.	
El	líder	morenista	determinó	que	vale	la	pena	el	relevo	en	este	cargo,	ya	que	agregó	
que	con	ello,	se	podrá	tener	una	mejor	coordinación	en	dicha	materia	entre	
federación,	estado	y	municipio,	por	lo	que	celebró	que	se	pueda	lograr	una	mejor	
atención	del	tema	en	los	próximos	años	para	toda	la	capital	michoacana.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/05/21/suscribe-morena-michoacan-que-relevo-
institucional-en-la-comision-de-seguridad-en-morelia-sera-para-una-mayor-
coordinacion-entre-estado-y-municipio/		
	
Condenando	el	supuesto	montaje	de	Revolución	Social,	organización	que	él	fundó	y	
lidera	su	hermano	René,	el	dirigente	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI),	
Guillermo	Valencia,	ironizó	sobre	la	salida	de	comisionado	municipal	de	Seguridad,	
Alejandro	González	Cussi:	
“Condeno	el	montaje	que	hizo	Revolución	Social	en	torno	a	la	renuncia	del	
comisionado	Cussi.	De	alguna	manera,	se	dieron	cuenta	de	que	iba	a	renunciar	y	
montaron	toda	una	estrategia.	Mandaron	a	unos	policías	a	comprar	bebidas	
energéticas	que	parecían	micheladas	a	un	establecimiento	que	se	caracteriza	por	
vender	micheladas.	No	sé	cómo	le	hace	René,	es	muy	creativo,	yo	creo	que	le	va	a	
hacer	la	competencia	a	Steven	Spielberg”,	dijo.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064362	
	
Bajo	el	lema	celebramos	nuestra	diversidad,	honramos	nuestras	raıćes,	la	senadora	
Celeste	Ascencio	anunció	la	cuarta	edición	por	los	derechos	de	la	comunidad	LGBT+	a	
efectuarse	el	próximo	7	de	junio	en	el	municipio	de	Paracho.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/anuncia-celeste-ascencio-marcha-lgbt-en-
paracho-el-7-de-junio/		
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Alfonso	Martínez	Alcázar	afirmó	que	le	toma	la	palabra	al	gobernador	Alfredo	Ramírez	
Bedolla	y	ofreció	su	total	coordinación	para	trabajar	juntos	por	la	seguridad	en	la	capital	
michoacana.	
Luego	que	el	mandatario	michoacano	expresara	su	beneplácito	por	el	relevo	del	titular	
en	 la	 Comisión	Municipal	 de	 Seguridad	 Ciudadana,	 la	 cual	 quedó,	 temporalmente	 a	
cargo	del	comisario	Pablo	Alarcón,	a	quien	le	deseó	éxito	y	dijo	esperar	que	se	pueda	
entablar	diálogo,	Martínez	Alcázar	agradeció	el	pronuncamiento	y	se	dijo	a	favor.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064672	
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	informó	que	se	reunirá	
esta	semana	con	el	secretario	de	Gobierno	de	Michoacán,	Carlos	Torres	Piña	para	
dialogar	temas	de	seguridad.	
En	entrevista,	puntualizó	que	solicitó	el	encuentro	al	funcionario,	al	señalar	que	desde	
el	gobierno	de	Morelia	existe	toda	la	disposición	para	coordinarse	y	ponerse	de	
acuerdo	a	fin	de	lograr	los	mejores	resultados	en	las	acciones	de	prevención	del	delito.	
https://postdata.news/alcalde-de-morelia-anuncia-reunion-con-el-secretario-de-
gobierno-carlos-torres/	
	
La	Policıá	de	Morelia	será	sujeta	a	análisis	y	reestructuración,	en	busca	de	mejorar	los	
resultados	que	ofrece	a	la	población,	afirmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	la	
capital	michoacana.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/anuncia-alfonso-martinez-reestructuracion-
de-la-policia-morelia/		
	
Con	el	objetivo	de	destacar	la	importancia	de	las	policıás	municipales	y	la	Justicia	
Cıv́ica	como	pilares	para	fortalecer	la	seguridad	y	el	acceso	a	la	justicia	en	México,	el	
presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	participó	en	la	
presentación	del	libro	Azul	Puro,	obra	del	autor	Bernardo	León	Olea,	ex	Secretario	
técnico	del	gabinete	de	Seguridad	Pública	y	Seguridad	Nacional,	ex	Comisionado	de	
Seguridad	Municipal	de	Morelia	y	consultor	de	diversas	policıás	municipales	y	
estatales.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064721	
	
Morelia	recibirá	en	noviembre	de	este	año	la	delegación	de	funcionarios	y	empresarios	
procedentes	de	Nanning,	China,	que	dará	continuidad	a	los	trabajos	de	acercamiento	
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entre	ambas	ciudades,	con	fines	de	atracción	de	inversiones	e	intercambio	comercial,	
afirmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	la	capital	michoacana.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/recibira-morelia-en-noviembre-
funcionarios-de-nanning-china/	
	
Posiblemente	en	este	2025	se	instale	una	de	las	más	de	20	empresas	interesadas	en	
el	Parque	Agro	Logístico	de	Morelia,	detalló	María	Guadalupe	Herrera	Calderón,	
titular	de	la	Secretaría	de	Fomento	Económico	(Sefeco).	
En	entrevista	con	medios	de	comunicación,	la	funcionaria	fue	cuestionada	respecto	al	
avance	del	proyecto	y	las	empresas	que	podrían	instalarse	en	dicho	parque.	Sobre	el	
tema,	Herrera	Calderón	indicó	que	las	gestiones	están	en	curso	y	muestran	avances	
significativos.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-a%C3%B1o-podr%C3%ADa-
instalarse-la-primera-empresa-en-el-parque-agro-log%C3%ADstico-de-morelia-
sefeco		
	
Acudir	al	Centro	de	Morelia	en	automóvil	es	una	labor	estresante,	ya	que	encontrar	
dónde	estacionarlo	sin	correr	el	riesgo	de	algún	daño	o	afectación	es	complicado,	
sobre	todo	porque	hay	pocos	espacios	permitidos	para	dejarlo	sin	ser	infraccionado.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/estacionarse-en-el-centro-de-morelia-
mision-imposible-por-franeleros/		
	
Hasta	100	personas	se	dedican	a	la	vigilancia	y	el	lavado	de	vehıćulos	estacionados	en	
las	vıás	públicas	del	Centro	Histórico	de	Morelia,	señaló	José	Pablo	Alarcón	Olmedo,	
encargado	de	despacho	de	la	Comisión	de	Seguridad	municipal.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detectan-100-franeleros-en-el-centro-de-
morelia-sanciones-hasta-20-umas/	
	
A	la	espera	del	desarrollo	de	una	reunión	entre	autoridades	estatales	y	la	Sección	XVIII	
de	la	Coordinadora	Nacional	de	Trabajadores	de	la	Educación	(CNTE)	del	Grupo	Poder	
de	Base,	en	el	centro	de	Morelia,	la	avenida	Madero	permanece	bloqueada	a	la	
circulación	debido	a	un	plantón	de	maestros.	Sin	embargo,	no	solo	se	encuentran	casas	
de	campaña	o	estructuras	metálicas	llevadas	por	los	profesores	de	este	gremio	estatal,	
sino	otros	elementos	que	se	han	sumado	aprovechando	el	cierre	de	la	vialidad	frente	a	
Catedral	y	Palacio	de	Gobierno.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/planton-en-centro-de-morelia-se-convierte-
en-tianguis-y-estacionamiento/		
	
El	secretario	del	Ayuntamiento,	Yankel	Benítez	Silva,	señaló	que	el	plantón	instalado	
en	 las	 inmediaciones	del	Palacio	de	Gobierno,	por	Poder	de	Base,	podría	recibir	
apoyos	en	servicios,	para	una	estadía	más	segura.	

https://www.quadratin.com.mx/municipios/recibira-morelia-en-noviembre-funcionarios-de-nanning-china/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/recibira-morelia-en-noviembre-funcionarios-de-nanning-china/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-a%C3%B1o-podr%C3%ADa-instalarse-la-primera-empresa-en-el-parque-agro-log%C3%ADstico-de-morelia-sefeco
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-a%C3%B1o-podr%C3%ADa-instalarse-la-primera-empresa-en-el-parque-agro-log%C3%ADstico-de-morelia-sefeco
https://mimorelia.com/noticias/morelia/este-a%C3%B1o-podr%C3%ADa-instalarse-la-primera-empresa-en-el-parque-agro-log%C3%ADstico-de-morelia-sefeco
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/estacionarse-en-el-centro-de-morelia-mision-imposible-por-franeleros/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/estacionarse-en-el-centro-de-morelia-mision-imposible-por-franeleros/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detectan-100-franeleros-en-el-centro-de-morelia-sanciones-hasta-20-umas/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/detectan-100-franeleros-en-el-centro-de-morelia-sanciones-hasta-20-umas/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/planton-en-centro-de-morelia-se-convierte-en-tianguis-y-estacionamiento/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/planton-en-centro-de-morelia-se-convierte-en-tianguis-y-estacionamiento/


 
22 DE MAYO DE 2025 
 
Si	bien	reconoció	que	sectores	de	la	sociedad	han	criticado	este	proceder,	Benítez	Silva	
expresó	 que	el	 objetivo	 es	 abatir	 riesgos,	 por	 el	 uso	 inadecuado	 de	 la	
electricidad,	la	realización	de	las	necesidades	fisiológicas	en	lugares	no	aptos	para	
ello,	y	la	proliferación	de	basura.	
https://primeraplana.mx/archivos/1064595	
	
Con	un	llamado	al	diálogo,	el	gobierno	municipal	de	Morelia	descartó	intervenir	
directamente	ante	el	nuevo	plantón	instalado	por	profesores	de	la	corriente	
magisterial	Poder	de	Base	en	el	Centro	Histórico,	al	considerar	que	se	trata	de	un	
asunto	de	competencia	estatal	y	federal.	
https://www.contramuro.com/dialogo-planton-cnte-morelia/	
	
Profesores	participantes	en	el	plantón	que	este	miércoles	instalara	Poder	de	Base,	en	
las	inmediaciones	del	Palacio	de	Gobierno,	podrıán	recibir	apoyo	del	municipio	para	
mejorar	sus	condiciones	de	estadıá,	expuso	Yankel	Alfredo	Benıt́ez	Silva,	secretario	del	
Ayuntamiento.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/si-se-alarga-planton-de-cnte-morelia-
apoyaria-con-mejores-condiciones/		
	
La	obra	del	nuevo	estacionamiento	del	Mercado	Independencia	presenta	un	avance	
del	85	por	ciento	y,	aunque	su	conclusión	estaba	programada	para	mayo,	el	gobierno	
de	Morelia	accedió	a	ampliar	el	plazo	de	entrega	hasta	junio,	informó	el	secretario	del	
ayuntamiento,	Yankel	Benıt́ez	Silva.	
https://www.contramuro.com/avance-estacionamiento-mercado-independencia/	
	
Será	hacia	el	mes	de	junio	cuando	la	obra	del	nuevo	estacionamiento	público	aledaño	
al	mercado	Independencia	pueda	ser	concluida	y	entregada	a	los	usuarios,	refirió	
Yankel	Alfredo	Benıt́ez	Silva,	secretario	del	Ayuntamiento.	
https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-junio-estara-listo-el-nuevo-
estacionamiento-del-mercado-independencia/	
	
Padres	de	familia	y	autoridades	de	la	escuela	primaria	“Profesor	Otilio	Montaño	
Sánchez”,	ubicada	en	la	colonia	Rafael	Carrillo	de	Morelia	responsabilizaron	al	
presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	y	al	director	del	OOAPAS,	
Adolfo	Torres	Ramıŕez,	por	los	daños	que	puedan	provocar	las	inundaciones	en	el	
plantel,	a	causa	de	la	falta	de	limpieza	en	un	canal	de	aguas	pluviales	que	atraviesa	el	
centro	educativo.	
https://www.contramuro.com/riesgo-inundaciones-primaria-otilio-montano/	
	
	
	

https://primeraplana.mx/archivos/1064595
https://www.contramuro.com/dialogo-planton-cnte-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/si-se-alarga-planton-de-cnte-morelia-apoyaria-con-mejores-condiciones/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/si-se-alarga-planton-de-cnte-morelia-apoyaria-con-mejores-condiciones/
https://www.contramuro.com/avance-estacionamiento-mercado-independencia/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-junio-estara-listo-el-nuevo-estacionamiento-del-mercado-independencia/
https://www.quadratin.com.mx/municipios/en-junio-estara-listo-el-nuevo-estacionamiento-del-mercado-independencia/
https://www.contramuro.com/riesgo-inundaciones-primaria-otilio-montano/


 
22 DE MAYO DE 2025 
 
	
	
	
	
El	Ejército	Mexicano,	en	colaboración	con	la	Secretarıá	de	Seguridad	Pública	(SSP)	de	
Michoacán,	ha	desmantelado	un	laboratorio	clandestino	en	la	zona	de	Pozos,	
municipio	de	Parácuaro.	Durante	el	operativo,	se	aseguraron	diversos	materiales	y	
quıḿicos	utilizados	en	la	producción	de	drogas	sintéticas.	
Este	hallazgo	se	suma	a	otros	recientes	en	la	región,	como	el	desmantelamiento	de	un	
laboratorio	en	la	localidad	de	San	José	Nuevo,	municipio	de	Apatzingán,	donde	se	
aseguraron	aproximadamente	100	kilogramos	de	metanfetamina	y	diversos	equipos	
utilizados	en	su	producción	.	
https://www.diarioeyipantla.com/sedena-desmantela-laboratorio-en-michoacan/	
	
Autoridades	de	Michoacán	aseguraron	en	menos	de	24	horas	un	par	de	laboratorios	
clandestinos	en	la	entidad.	El	material	hallado	en	por	lo	menos	uno	de	ellos	
representa	una	afectación	financiera	a	los	grupos	delictivos	de	millones	de	pesos.	
Por	la	mañana	del	21	de	mayo	las	autoridades	de	Michoacán	informaron	sobre	la	
ubicación	y	aseguramiento	de	un	laboratorio	clandestino	en	La	Huacana.	El	breve	
mensaje	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	(SSP)	de	Michoacán	destaca	que	se	
trata	del	segundo	lugar	ubicado	en	el	estado,	en	menos	de	24	horas,	donde	era	
elaborada	metanfetamina.	
https://www.infobae.com/mexico/2025/05/21/aseguran-dos-laboratorios-de-
metanfetamina-en-michoacan-en-menos-de-24-horas-un-golpe-de-mas-de-5-mil-
millones-de-pesos/		
	
Como	Adriana	C.,	de	43	años,	empleada	del	Ayuntamiento	de	Uruapan,	fue	identificada	
la	mujer	que	fue	ejecutada	este	miércoles	en	las	afueras	del	Instituto	Alfonso	Milani	en	
la	colonia	Rubén	Ramón	Farías	de	esta	ciudad.	
Como	oportunamente	se	diera	a	conocer	en	este	medio	de	comunicación,	esta	mañana	
de	miércoles	una	mujer	fue	asesinada	a	balazos	en	el	referido	lugar.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/identifican-a-mujer-privada-de-la-
vida-en-uruapan-michoacan-era-empleada-del-ayuntamiento.htm	
	
Resultado	de	trabajos	de	investigación	realizados	por	personal	de	la	Fiscalıá	General	
del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	permitieron	dar	cumplimiento	al	mandato	judicial	
instruido	en	contra	de	Eliuth	“N”	y	Joel	“N”,	por	su	posible	relación	en	el	delito	de	
despojo	agravado,	cometido	en	el	municipio	de	Senguio.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-detienen-a-dos-que-
despojaron-a-una-familia-de-su-casa	
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Dos	hombres	fallecieron	y	una	mujer	resultó	lesionada	tras	ser	atacados	a	
balazos	cuando	circulaban	a	bordo	de	una	camioneta	sobre	la	carretera	libre	
Pátzcuaro-Uruapan,	cerca	del	entronque	con	la	autopista	Siglo	XXI,	dentro	del	
municipio	de	Salvador	Escalante,	informaron	autoridades	policiales,	las	cuales	
agregaron	que	los	asesinos	huyeron.	
El	hecho	de	violencia	se	registró	la	mañana	de	este	miércoles	en	las	inmediaciones	de	
la	Plaza	de	Cobro	Remoto	«Zirahuén».	Trascendió	que	el	vehículo	de	las	víctimas	es	
de	la	marca	Nissan,	con	caja	blanca	y	matrícula	ST8301B,	el	cual	transportaba	
aguacate.	
https://www.changoonga.com/2025/05/21/michoacan-violento-agresion-armada-
deja-2-hombres-sin-vida-y-una-mujer-herida-en-salvador-escalante/	
	
La	Fiscalıá	General	del	Estado	de	Michoacán	(FGE),	a	través	de	la	Fiscalıá	Regional	de	
Zamora	obtuvo	fallo	condenatorio	en	contra	de	J.	Jesús	G.,	al	acreditar	su	
responsabilidad	en	el	delito	de	tentativa	de	homicidio	calificado,	en	razón	de	
preferencia	sexual,	cometido	en	agravio	de	su	compañero	de	trabajo.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/michoac%C3%A1n-intent%C3%B3-
matar-a-su-compa%C3%B1ero-de-trabajo-por-ser-gay-lo-condenan	
	
Francisco	Javier	N	fue	detenido	por	agentes	de	la	Fiscalía	General	del	Estado	
de	Michoacán	(FGE)	tras	ser	señalado	como	presunto	responsable	del	delito	
de	abuso	sexual	agravado.	
De	acuerdo	con	las	autoridades,	la	víctima	del	abuso	sexual	es	una	adolescente	de	12	
años	que	enfrenta	una	condición	de	discapacidad.	
https://quintafuerza.mx/mexico/detienen-a-sujeto-por-presunto-abuso-sexual-a-
una-nina-con-discapacidad-en-michoacan/	
	
	
	
	
	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Destacan	periil	de	Fabiola	
Por	Nicolás	Casimiro		
	
“En	los	corrillos	políticos	circula	un	estudio	de	“Posicionamiento	y	Contrastes”	sobre	los	
posibles	perfiles	femeninos	del	Morena	para	la	gubernatura	de	Michoacán.	
De	acuerdo	con	ese	detallado	documento,	el	perfil	de	Fabiola	Alanís	Sámano	es	el	más	
sobresaliente,	 seguido	 por	 el	 de	Gabriela	 Molina	 Aguilar	y	 muy	 atrás	 figura	 el	
de	Gladyz	Butanda	Macías.	
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Fabiola	Alanís	
El	 estudio	destaca	que	Fabiola	Alanís	 es	 la	única	de	 las	 tres	posibles	 aspirantes	 a	 la	
gubernatura	de	Michoacán	que	ha	trascendido	en	el	plano	nacional.	
En	la	función	pública,	ha	sido:	

• Secretaria	de	 Igualdad	Sustantiva	y	Desarrollo	 Integral	de	 las	Mujeres	del	Estado	de	
Michoacán.	

• Directora	del	Servicio	del	Empleo	y	de	la	Política	de	Abasto	en	la	Secretaría	de	Economía	
• Directora	general	para	la	Atención	a	la	Violencia	en	el	Instituto	Nacional	de	las	Mujeres.	
• Comisionada	Nacional	para	la	Atención	y	Prevención	de	la	Violencia	contra	las	Mujeres.	
• Actualmente	es	diputada	 local,	 coordinadora	del	Grupo	Parlamentario	del	Morena	y	

presidenta	de	la	Junta	de	Coordinación	Política	del	Congreso	de	Michoacán.	
Además,	en	cuanto	a	la	trayectoria	académica,	Alanís	Sámano	es:	

• Doctora	en	Ciencias	Sociales	por	la	UAM	Xochimilco.	
• Maestra	en	Ciencia	Política	por	la	Universidad	Laval	de	Quebec,	Canadá	
• Licenciada	en	Economía	por	la	UMSNH.	
• Cuenta	con	un	Diplomado	en	Cooperativismo	Agrario	en	Bulgaria	y	en	Cuba.	

	
Gabriela	Molina	
Por	su	parte,	Gabriela	Molina	ha	sido	servidora	pública	estatal	y	municipal	por	más	de	
15	años	consecutivos	en	lo	siguiente:	

• Directora	del	Instituto	de	la	Juventud	Michoacana.	
• Diputada	local.	
• Secretaria	de	Cultura	de	Michoacán.	
• Directora	SMRTV.	
• Secretaria	Técnica	del	DIF.	
• Fundadora	 de	 las	 organizaciones	 PAR:ES	 Mujeres	 por	 la	 Paridad	 y	 Mujeres	

Organizadas	de	la	Izquierda	(MODI).	
• Pertenece	a	la	Red	de	Politólogas.	
• Actualmente	es	secretaria	de	Educación	en	el	Estado.	

Por	lo	que	se	refiere	a	la	trayectoria	académica,	Molina	Aguilar	cuenta	con	la	siguiente	
currícula:	

• Doctora	 en	 Gobierno	 y	 Administración	 Pública	 por	 la	 Universidad	 Complutense	 de	
Madrid.	

• Licenciada	en	Derecho	y	en	Filosofía	por	la	UMSNH.		
• Estudios	en	Políticas	Públicas	y	Derechos	Humanos.	
• Becaria	de	la	Fundación	Ortega	y	Gasset	y	la	Universidad	de	Chile.	

	
Gladyz	Butanda	
Finalmente,	Gladyz	Butanda	tiene	por	mucho	la	trayectoria	más	escueta	y	de	menor	
relevancia	de	las	tres,	pues	en	la	función	pública	sólo	ha	tenido	los	siguientes	cargos:	

• Directora	de	Orden	Urbano	del	Ayuntamiento	de	Morelia.	
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• Directora	de	Operación	del	Instituto	de	Vivienda	de	Michoacán.	
• Directora	de	Desarrollo	Territorial	 y	de	Desarrollo	Metropolitano	en	el	Gobierno	de	

Michoacán.	
• Jefa	de	Departamento	en	Atención	a	la	Costa	Michoacana	de	la	Secretaría	de	Turismo.	
• Actualmente	 es	 secretaria	 de	 Desarrollo	 Urbano	 y	 Movilidad	 del	 Gobierno	 de	

Michoacán.	
Por	lo	que	se	refiere	a	su	perfil	académico,	Butanda	Macías	es	también	la	más	limitada,	
pues	nada	más	tiene	lo	siguiente:	

• Es	arquitecta	por	la	UMSNH.	
• Es	secretaria	de	Acción	Urbana	del	Colegio	de	Arquitectos	de	Michoacán	
• Actualmente	cursa	la	Maestría	en	Planeación	y	Ordenamiento	Territorial	Sostenible.	

	
Por	 supuesto	que	 la	política	 trata	de	mucho	más	que	 lo	antes	mencionado,	pero	 los	
datos	duros	aquí	expuestos	 son	parte	de	 los	 factores	 relevantes	a	 la	hora	de	que	 se	
tomen	decisiones.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-destacan-perfil-de-fabiola/	
	
--	
	
BAJO	LA	LUPA		
Por	Armando	Saavedera	Magaña		
	
“Pues	 para	 los	 detractores	 de	 la	 rectora	 de	 la	 Universidad	 Michoacana,	 que	 dicen	
cualquier	 cantidad	de	 cosas	 en	 su	 contra,	 pues	 este	martes	 les	 da	 otra	 cachetada	 al	
realizar	más	cambios	en	 la	administración	universitaria.	De	entrada,	otro	cambio	en	
Asuntos	Estudiantiles,	 le	dio	las	gracias	a	ABRAHAM	MOLINA	y	le	entregó	el	cargo	a	
JULIO	GONZÁLEZ	 CABRERA,	 quien	 se	 desempeñaba	 como	 director	 de	 la	 Escuela	 de	
Estudios	Superiores	Interdisciplinarios	y	en	la	coordinación	del	bachillerato	designó	a	
la	Dra.	MARÍA	SANTOYO	TENA,	 cambios	que	 según	 la	 rectora,	 son	para	 abonar	 a	 la	
gobernabilidad	de	la	universidad.	¿Será?	
Otro	que	anda	como	chivo	en	cristalería,	es	el	 jefe	del	poder	ejecutivo	estatal	FREDY	
RAMÍREZ	BEDOLLA,	pues	la	casa	encuestadore	MITOFSKY	lo	ubicó	en	el	top	10	de	los	
gobernadores	mejor	evaluados	del	país,	pues	apareció	en	el	 lugar	número	8	y	en	los	
gobernadores	de	la	cuenca	del	pacífico	apareció	como	el	mejor	evaluado	en	el	número	
1,	 así	que,	 contrario	a	 lo	que	 la	 clase	política	no	oficialista	piensa,	FREY	está	que	se	
muere	 de	 gusto	 por	 su	 clasificación	 en	 el	 ranking	 de	 MITOFSKY,	 claro,	 habría	 que	
analizar	el	profesionalismo	del	levantamiento	demoscópico	de	esta	casa	encuestadora,	
porque	hay	otras	casa	que	han	publicado	encuestas	de	evaluación	de	los	gobernadores	
y	 las	 hay	 que	 ubican	 a	 FREDY	 en	 los	 últimos	 lugares,	 para	 nada	 coinciden	 con	
MITOFSKY,	pero	finalmente,	Usted	tiene	la	última	palabra.	

https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-destacan-perfil-de-fabiola/
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Jajajajajaja,	ya	lo	habıámos	augurado,	que	lo	que	queda	del	PRD	ahora	llamado	PRD	
Michoacán,	se	le	iba	a	ir	de	las	manos	como	agua	al	reelecto	dirigente	OCTAVIO	
OCAMPO	COs RDOVA	y	bueno,	pues	para	su	conocimiento,	un	buen	grupo	de	
perredistas,	de	ese	que	fundó	CUAUHTEsMOC	CAs RDENAS,	se	andan	organizando	para	
en	bloque	apoyar	las	aspiraciones	del	profesor	RAUs L	MOROs N	OROs ZCO,	entre	los	que	
destacan	el	empresario	MAURICIO	PRIETO,	el	ex	diputado	FRANCISCO	HUACUZ,	al	ex	
diputada	JULIETA	HORTENCIA	GALLARDO	MORA	y	últimamente	la	diputada	BRISSA	
ARROYO,	aunque	ésta	última,	anunciará	su	apoyo	a	RAUs L	hasta	fin	de	año.	OCTAVIO	
OCAMPO	va	con	FREDY	y	sus	opositores	van	con	MOROs N.	¿Quién	tendrá	más	valor	
electoral?	
https://conlupa.com.mx/?p=466863		
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	Impuesto	a	remesas,	mal	menor	
Por	Jaime	López	Martıńez		
	
“Lo	que	faltaba:	el	gobierno	de	Donald	Trump	ya	no	solo	va	por	gravar	con	un	5	por	
ciento	 de	 impuesto	 las	 remesas	 de	 quienes	 viven	 en	 Estados	Unidos,	 sino,	 agárrese	
usted,	por	prohibir	el	envío	de	dinero	a	otros	países	a	residentes	indocumentados.	
En	efecto,	 la	prensa	norteamericana	está	enterada,	y	así	 lo	ha	comenzado	a	difundir,	
que	 en	 realidad	 el	 impuesto	 al	 envío	 de	 dinero	 al	 extranjero	 no	 es	 el	 objetivo	 del	
gobierno	 norteamericano,	 más	 allá	 de	 que	 le	 genere	 dividendos	 medianamente	
importantes,	sino	impedir	que	el	recurso	salga	del	país,	para	lo	cual	prevé	que	nadie	
que	no	cuente	con	una	residencia	documentada	pueda	enviar	dólares	al	extranjero.	
Ese	sí	sería	un	golpe	demoledor	a	la	economía	mexicana,	si	tomamos	en	cuenta	que	son	
muchos	más	los	connacionales	que	residen	en	Estados	Unidos	en	calidad	de	ilegales,	
que	quienes	cuentan	con	toda	su	documentación	en	regla.	
Los	llamados	“ilegales”	son	en	quienes	recae	el	peso	de	la	economía	de	estados	como	
Michoacán,	y	al	menos	una	docena	de	estados	más,	con	los	dólares	que	envían.	Estudios	
serios	estiman	que	por	cada	mexicano	que	radica	en	ese	país	con	documentación,	hay	
tres	que	no	lo	están.	Ya	podemos	imaginar	el	impacto	que	tendrá	la	medida,	que	parece	
inminente.	
En	esa	lógica,	ya	lograr	que	todo	se	redujera	a	un	impuesto	del	cinco	por	ciento,	parece	
el	mal	menor.	 Lo	 aterrador	 es	 la	 segunda	parte	del	plan	 trampista	para	 contener	 la	
migración	ilegal	a	su	país.	
Ahora	que,	 terrible	y	 todo,	habrá	que	admitir	que	ambas	medidas,	gravar	y	prohibir	
remesas,	 forman	 parte	 de	 un	 derecho	 unilateral	 del	 Tío	 Sam.	 Injustas,	 arbitrarias,	
irracionales,	son	esas	inminentes	medidas,	pero	legales	al	amparo	de	la	soberanía	de	
un	país.	

https://conlupa.com.mx/?p=466863


 
22 DE MAYO DE 2025 
 
Entre	ese	panorama	y	la	recesión	económica	que	también	es	inminente,	a	México	y	a	su	
gobierno	se	les	viene	el	mundo	encima.	Se	nos	viene,	por	mejor	decir.”	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/impuesto-a-remesas-mal-menor/	
	
--	
	
OPINIÓN	/	Revise	su	acordeón.	Son	11	boletas	y	8	colores	
Por	Araceli	Gutiérrez	Cortés		
	
“Por	más	de	un	mes,	hemos	seguido	las	campañas	de	las	y	los	candidatos	del	Poder	
Judicial,	quienes	ante	de	complejidad	de	explicar	a	la	ciudadanía	las	atribuciones	de	
los	cargos	a	los	que	aspiran,	han	reducido	la	invitación	del	voto	a	un	color	y	un	
número,	incluso	lo	destacan	más	que	su	nombre	y	apellidos.	
De	tal	forma	que,	algunas	personas	pensaran	en	hacer	sus	acordeones	con	base	en	el	
color	y	el	número,	pero	deben	tener	presente	que	cuando	vayan	a	las	urnas	recibirán	
dos	boletas	azules,	dos	boletas	rosas,	dos	de	color	salmón	(o	durazno),	además	de	una	
de	color	turqués	muy	parecida	a	otra	de	color	verde	menta.	
Así	tenemos	que,	mientras	la	azul	federal	identifica	a	las	Magistraturas	de	Sala	
Superior	del	Tribunal	Electoral,	la	azul	de	la	elección	local	identifica	a	las	
Magistraturas	Penales;	o	bien,	la	rosa	federal	identifica	a	las	Magistraturas	de	Circuito	
y	la	rosa	local,	a	las	Magistraturas	del	Tribunal	de	Disciplina	Judicial.”	
https://acueductoonline.com/revise-su-acordeon-son-11-boletas-y-8-colores-araceli-
gutierrez/		
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